

# **Nueva circunscripción con el nombre de Colombia y Ecuador**

El 11 de junio el Prelado del Opus Dei ha erigido una nueva circunscripción con el nombre de Colombia y Ecuador.

15/06/2021

El 11 de junio, el Prelado del Opus Dei ha erigido una nueva circunscripción con el nombre de *Colombia y Ecuador*. La sede del gobierno será en Bogotá.

En su mensaje del pasado 30 de enero, Mons. Ocáriz señalaba: “durante los últimos meses se ha llevado a cabo un estudio sobre la situación de las circunscripciones de la Prelatura, con vistas al proyecto de mejorar el impulso y la coordinación de las labores apostólicas, siguiendo las recomendaciones del pasado Congreso General (cfr. *Carta pastoral*, 14-II-2017, nn. 13 y 15).

En un mundo globalizado y ante la necesidad de estar cada día más cerca de las personas y de las labores apostólicas, explicaba que “esa reducción del número de estructuras – estudiada en la Asesoría Central y en el Consejo General– permitirá mayor agilidad y eficiencia en el trabajo y, también, más atención al cuidado de las personas, al apostolado de cada uno en el propio ambiente profesional, familiar y social, junto a las actividades formativas promovidas en y desde los centros de la Prelatura”.

## Nueva Región

La labor apostólica en los dos países se ha consolidado en diversas ciudades. De igual manera, la Prelatura se encarga, a petición de los padres de familia, de la formación en la fe de algunos preescolares y colegios de educación primaria y secundaria en los dos países.

Por otro lado, a través de convenios entre la Universidad Hemisferios, en Quito, y la Universidad de La Sabana, en Bogotá, se le encomendó a la Prelatura la orientación cristiana de esos centros de enseñanza superior.

En la ciudad de Guayaquil, sacerdotes del Opus Dei se encargan de la atención pastoral de la iglesia rectoral de San Josemaría.

El Vicario regional

Con la nueva circunscripción, el Prelado ha nombrado al Pbro. Jorge Mario Jaramillo Echeverry, como nuevo Vicario regional de este territorio y como Vicario Secretario a Mons. Hernán Salcedo Plazas, quien durante más de 28 años ha estado al frente de la Prelatura en Colombia. De este modo, con su experiencia y dando continuidad en el gobierno, ayudará al nuevo Vicario regional en el inicio de esta etapa en la historia del Opus Dei en Colombia y Ecuador.

Jorge Mario Jaramillo Echeverry (Cali, 1978), es el menor de cuatro hermanos. Abogado por la Universidad de los Andes (Bogotá, 2001). Antes de la ordenación sacerdotal residió en las ciudades de Cartagena y Barranquilla, trabajando en un despacho de abogados. A partir del 2002, se trasladó a Bogotá para ocuparse de tareas de dirección en el gobierno regional de la Prelatura en Colombia y se vinculó a

la Universidad de la Sabana como docente y directivo.

Posteriormente en 2011, viajó a Roma para adelantar estudios de teología en la Pontificia Universidad de la Santa Cruz y se doctoró en Teología Dogmática (2015). Recibió la ordenación sacerdotal de manos del Obispo Prelado Mons. Javier Echevarría el 9 de mayo de 2015.

Estuvo unos meses en Sevilla, España, iniciando sus prácticas pastorales y regresó al país en Diciembre de ese mismo año, para encargarse de la labor apostólica con universitarios en el Centro Cultural Hontanar.

Desde 2017, se venía desempeñando como Vicario Secretario, ayudando a Mons. Salcedo en el gobierno de la labor apostólica con las mujeres de la Prelatura en Colombia.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-co/article/nueva-  
circunscripcion-con-el-nombre-de-  
colombia-y-ecuador/](https://opusdei.org/es-co/article/nueva-circunscripcion-con-el-nombre-de-colombia-y-ecuador/) (25/01/2026)